
Ecole des Perce-Neige 

Compte-rendu du conseil d’école du 10/11/2023 
 
Sont présents :  

Enseignants : 

Mmes Grosjean, Thierry, Bolle, Janin, Didierlaurent, Debierre, Michel, Martins, Viant, Remy, Blaison, M 

Cayet. 

 

Psychologue de l’éducation nationale :  Mme Mazerat 

Infirmière scolaire : Mme Vautrin 

 

Mairie : Mme Robert 

 

Représentants Parents d'élèves : M Skotarek, Mme Bernard, Mme Claude, Mme Mingatos, Mme Goeury, 

Mme Daniel. 

 

DDEN : M Jantet  

 

IEN : M Pierre 

 

Sont excusées :  Mme Didier, Mme Balandier, Mme Perrin, Mme Cadet, Mme Bontemps, Mme Lindeperg  

Rased, Mmes Hannedouche et Le Besq. 

 

Rappel de l’ordre du jour : 

Résultats des élections des représentants des parents d'élèves 

Règlement intérieur 

Organisation pédagogique 2023/2024 

Auto-Evaluation d'école 

Projets pédagogiques 

Sécurité 

Questions diverses 

  

Présentation des différents membres du conseil : 

 

Tour de table  

Présentation des nouvelles collègues : Maurine Remy (CE2) ; Fabienne Blaison (BFC) ;  

 

M Jantet rappelle son rôle de DDEN, il intervient notamment pour la sécurité de l’école, le bien être 

enseignant mais pas directement sur la pédagogie de l’école. 

 

Présentation par Mme Vautrin, infirmière scolaire : 

Mme Vautrin évoque le Projet santé innovant soutenu par l’inspection académique et M Pierre qui regroupe 

toutes les infirmières scolaires de la circonscription de Gérardmer. Ce projet aborde le savoir être et le 

savoir vivre afin de développer des compétences chez les enfants, en lien avec l’éducation à la sexualité.  

Une continuité pédagogique est mise en place. Elles se basent sur des thématiques de terrain et recherchent 

des nouvelles thématiques. Elles ont construit un questionnaire numérique à proposer aux enfants et parents 

de la Grande section à la sixième, de manière anonyme et non obligatoire. Il s’agit d’un questionnaire qui 

interroge les ressentis physiques ou psychologiques, la relation aux autres, l’hygiène de vie. Il sera proposé 

au premier trimestre dans toutes les écoles de la circonscription.  

Suite à cela, les infirmières pourront sélectionner des thématiques et monter des projets. Un retour sera 

réalisé lors d’un prochain conseil d’école. 

 

Présentation du RASED :  

Mme Mazérat (psychologue de l’éducation nationale) présente les missions du Rased : aide adaptée aux 

enfants en difficultés sur proposition des enseignantes et avec l’accord parental. La priorité est donnée aux 

élèves de cycle 2. 



Mme Mazérat précise que Mme Hannedouche (maître E) intervient essentiellement auprès des CP, CE1 et 

CE2. Mme Le Besq (maître G) intervient à l'école maternelle comme en élémentaire. 

Elles appartiennent au réseau d’aide de Saulxures.  

 

Mme Mazérat décrit ensuite ses missions dans les écoles.  Elle n’intervient auprès des élèves qu’après une 

rencontre préalable avec les parents et leur accord.  

Elle peut également intervenir lors de divers projets. Cette année elle a été sollicitée par le dispositif ULIS 

sur le thème :  Apprendre à dire non.  

L’année précédente, elle a pu travailler avec les élèves de CM2 sur l’arrivée au collège et la prévention des 

écrans sous forme d’ateliers. Toutes ces interventions ne nécessitent pas l’accord des familles mais ces 

dernières sont informées. 

Mme Debierre remercie l’implication de Mme Mazérat et la réactivité du réseau d’aide. 

 

Téléphone du RASED : 03.29.24.69.56 

Remerciements à la commune pour les moyens alloués au Rased. 

 

 

1) Résultats des élections du 07/10/2022 

 

Tous les votes se sont faits par correspondance.  

Nombres de sièges à pourvoir : 10 

323 électeurs inscrits,  

244 votants  

208 suffrages exprimés, 36 bulletins blancs ou nuls 

Taux de participation : 75.5 % 

Remerciements des parents qui ont participé à la mise en place et au dépouillement. 
 

Ont été élus :  

les titulaires :  

M Skotarek 

Mme Bernard 

Mme Claude 

Mme Bontemps 

Mme Daniel 

Mme Mingatos 

Mme Goeury 

Mme Cadet  

Mme Balandier 

Mme Lindeperg 

             

Les suppléants :  

Mme Perrin 

 

Le vote est approuvé par le conseil d'école : Validé à l’unanimité. 

Prochains conseils d’école : le 15 mars 2024 à 17H45 et le 21 juin 2024 à 17H45 

 

M Pierre interroge les représentants de parents d’élèves élus présents sur leur rôle au sein du conseil 

d’école. Il évoque le fait qu’ils sont porteurs des messages à destination de tous les parents. Il conseille la 

mise en place d’une boîte mail afin de pouvoir contacter l’ensemble des parents d’élèves de l’école en 

amont des conseils d’école. Il précise enfin le rôle essentiel dans la communication et la transmission des 

informations.   

 

2) Règlement intérieur : 

Quelques modifications et rappels. 

• Horaires inchangés : rappel 8h30-11h30 / 13h30-16h30 

• Les récréations se déroulent en 2 temps : cycle 2 + ULIS puis cycle 3.  

• Gestion des sorties et du car : inchangé. 



• Absences : Lecture du protocole de gestion de l’absentéisme 2023/2024 

• Les parents doivent penser à prévenir l'école en cas d'absence de leur enfant. 

 Rappel des jours de décharges : les lundis et mardis. Préférer appeler à 8H ou laisser un  message les 

 autres jours.  

• Il est impératif d'arriver à l'heure à l'école.  

• Insertion d’un paragraphe concernant le harcèlement → Lecture du passage.  

 

Approbation du règlement : Validé à l’unanimité. 

 

M Cayet revient sur la journée nationale de lutte contre le harcèlement qui s’est déroulée jeudi 9 novembre 

2023. Toutes les classes ont participé. Un questionnaire anonyme mis en place par le gouvernement a été 

proposé dès les classes de CE2, CM1 et CM2 de l’école. Ce dispositif s’intègre au programme pHare.  

M Pierre rappelle le fonctionnement de ce programme avec plusieurs niveaux d’intervention en fonction de 

la gravité, afin de déceler les signaux qui pourraient amener au harcèlement. 

L’équipe ressource de circonscription peut se rendre sur place en cas d’interrogation concernant certaines 

situations et intervenir directement auprès des enfants. Cette équipe est constituée de l’Inspecteur de 

circonscription, des conseillers pédagogiques, de l’infirmière scolaire, de la psychologue scolaire et de 

l’enseignante référente. 

Il rappelle que les parents sont encore une fois des personnes ressources concernant le harcèlement.  

Un rappel des 8 piliers du programme pHARe est réalisé. 

 

3) Organisation pédagogique et des classes  

 

-185 élèves répartis ainsi :  CP 16 (Mme Grosjean)   

                                            CP 16 (Mme Thierry) dont 1 élève Ulis     

                                            CE1 22 (Mme Martins) : dont 2 élèves Ulis     

                                            CE1 20 (Mme Bolle) dont 2 élèves Ulis           

                                            CE2 21 (Mme Michel) dont 1 élève Ulis 

            CM2 18 (Mme Remy)  

                                            CM1 25 (Mme Viant / M Cayet) dont 2 élèves Ulis  

                                          CM1/CM2 21 (Mme Janin)   

                                            CM2 26 (Mme Didierlaurent) dont 1 élève Ulis 

            Dispositif Ulis : 9 élèves Mme Debierre 

 

Les prévisions pour l'année prochaine : Les effectifs devraient se maintenir. 

 

M Jantet interroge les effectifs de l’année prochaine : les élèves sortants (CM2) et les élèves entrants (GS). 

 

-1 AESH (Accompagnant des Élèves en Situation de Handicap) collective : Mme Langlois 

intervenant en Ulis. 

-5 AESH Individuelles :  Mmes Montémont, Masson, Raguin, Gehin, Tisserand 

Rôle : en soutien des élèves reconnus en situation de handicap par la MDPH. 

 

Présentation de l'ULIS école : (Unité Localisée d'Insertion Scolaire) Le dispositif d’intégration scolaire est 

géré par Mme Debierre.  Elle accueille les enfants orientés par la MDPH (Maison Départementale des 

Personnes Handicapées). Les profils sont très différents et les emplois du temps sont personnalisés. Certains 

enfants sont également suivis par l’hôpital de jour et par des orthophonistes. 

Les élèves ont chacun une classe de référence (classe d’inclusion) et participent à différents cours dans la 

journée. 

Les élèves d'Ulis scolarisés à Vagney sont comptabilisés dans les effectifs des classes. 

 

 

Organisation du temps scolaire 2023/2024 : 

Lundi – mardi – jeudi - vendredi : 8h30 -11h30 et 13h30-16h30 

Reconduit cette année.  

 

 



Evaluations nationales CP/CE1 et CM1 : 

Les compétences des élèves de CP - CE1 et CM1 (nouveau cette année) en français et en mathématiques ont 

été évaluées dans le courant du mois de septembre puis les élèves de CP le seront de 

nouveau lors d'un point d'étape fin janvier. 

Ainsi, chaque professeur dispose d'un bilan individuel pour chaque élève et adapte son enseignement. 

Les résultats ont été transmis aux parents et des rencontres ont été organisées tout au long du mois de 

septembre.  

 

 

4) Auto Evaluation d’école 

Le compte rendu a été donné, à consulter en amont. 

Comme il a été précisé dans le message, ce CR est une synthèse des résultats du travail d’analyse des 

résultats de l’ensemble des écoles du secteur de bassin du collège de Vagney. 

L’auto-évaluation se basait sur 4 domaines, il servira de base pour un travail concernant l’élaboration du 

futur projet d’école. 

 

Plusieurs axes sont déjà évoqués : 

- Relance des programmations par cycle et par niveau ; 

- Prise en charge des élèves à besoin ; 

- Amélioration de la communication des informations ; 

 

M Jantet questionne la mise en place des aides aux devoirs sur l’école. Aucune association à notre 

connaissance ne propose ce service sur Vagney.  

Actuellement, uniquement les activités pédagogiques complémentaires (APC) sont proposées par les 

enseignants aux élèves et aux familles.  

 

5) Projets :   

 

− Ulis : Mme Debierre présente plusieurs projets : 

o « Savoir dire Non » 

o Correspondance avec une Ephad dans le Morbihan sous forme de photos et cartes postales 

(travail sur la géographie, l’oral…), projets de sorties proches pour faire découvrir les 

Vosges et l’environnement aux enfants et habitants de l’Ephad. 

o « Un chien à l’école » dans le dispositif ULIS 

Les objectifs sont multiples : former les élèves sur la manière d’approcher un chien, de se 

comporter avec lui et ce qu’il peut apporter.  

La venue de la chienne se fera avec une éducatrice canine jeudi 16 novembre. Cela concerne 

uniquement le dispositif ULIS. L’animal ne sera présent ni dans les autres classes, ni dans la 

cour. Il s’agit d’un projet évolutif en fonction des élèves.  

 

- « Classe dehors » tous les vendredis après midi avec Mme Grosjean en classe de CP. 

Ce projet couvre tous les domaines d’apprentissage (langage oral/écrit, mathématiques, questionner 

le monde, arts visuels…). Il permet de travailler l’observation, l’écoute, le vivre ensemble tout au 

long de l’année. Les élèves y trouvent un grand intérêt et une belle motivation.   

 

− Chorale CM1/CM2 : Les classes de CM1 et CM2 (chorale de 73 élèves) 

− Commémoration de la libération de Vagney le dimanche 03/10 où les enfants de CM1 - CM2 avec 

Mme Didierlaurent et Mme Janin, ont chanté la Marseillaise et le Chant des partisans accompagnés 

de l'harmonie municipale !  

− Concert de noël le 10 décembre (première partie du concert de l’harmonie de Vagney) 

 

− Commémoration du 11 Novembre : Selon les mêmes dispositions, les élèves de CM1- CM2 iront 

chanter devant le monument aux morts en présence des élus. La mairie remercie les enseignantes 

pour leur implication. 

 

− Projet avec l'école de musique de Vagney : participation à la fête de la musique, participation à un 

concert (date non encore définie)  



 

− Cross : Cette année le cross du collège devait avoir lieu mais a été annulé en raison de l’attentat 

survenu durant le 13/10 dernier.  

Il sera reporté au printemps sous la forme d’un cross école (CE2/CM1/CM2)  

 

− La bourse aux skis aura lieu cette année le samedi 18/11/23 à laquelle les enseignants participeront 

ainsi que les parents d’élèves volontaires. 

 

− Spectacle sur scène JMF : Les classes de cycle 2 assisteront au spectacle intitulé ‘’ On s’voyait 

déjà’’ Jeudi 30 mai 2024 à 14h et les cycles 3 ‘’La fontaine…’’ Jeudi 25 janvier 2024 10h 

 

− Classe découverte des CM2 mai 2023. 

 

− Saison de ski 2023/2024 : Rappel du besoin de parents agréés. 

Cette année, déjà 12 personnes sont agréées 

 

− Plus d'autres à venir non finalisés 

 

− Projet « Végétalisation » de la cour d’école :  

Mme Robert présente le projet « Végétalisation » suite à la demande de création de zones d’ombre 

favorisant la baisse de chaleur dans la cour de récréation.  

Différentes zones vont être travaillées avec un rétroplanning jusqu’à cet été (engazonnement, clôture 

ganivelle, découpe de l’enrobé, disposition de grosses pierres pour assises, plantations de 7 arbres, 

création de massif avec plantes hautes entre les deux écoles…) 

 

− Des classes ont également participé à la décoration des menus pour les repas des anciens, thème 

retenu : Couleurs d’automne.  

La mairie remercie les enseignants pour cette participation qui apporte de l’enchantement aux ainés.  

 

Monument du lieutenant Harris, l’année prochaine un parcours sera créé avec des photos sur Vagney 

centre pour les      ans. 

 

L’anniversaire du jumelage avec Ouffet (Belgique), la commune reçoit cette fois la ville en fin 

d’année scolaire. 

 

L’association périscolaire va renouveler son bureau.  

Madame Robert demande aux parents d’élèves présents au conseil d’école de mobiliser le maximum 

de parents. Elle en rappelle les principaux enjeux pour un bon fonctionnement de l’association.  

           

 

Nous remercions la municipalité :  

Pour son implication dans la vie de l’école et plus particulièrement :  

Pour les dictionnaires offerts à tous les CM1. 

Pour les subventions accordées à tous les élèves pour les sorties. 

Pour la réfection de la salle de classe de Mme Thierry.  

     

 

6) Sécurité : 
 

PPMS :  Plan particulier de Mise en Sécurité. 

Plusieurs exercices sont réalisés au cours de l'année : exercice incendie (au moins 2) exercice attentat-

intrusion (1), exercice risques majeurs (1).  

 

Objectifs : créer des réflexes chez les enfants et les enseignants afin de pouvoir réagir face aux dangers 

le plus efficacement possible et si possible sans paniquer.  

 



Exercice Attentat-Intrusion   

Exercice réalisé le mardi 06/11 à 9h45. 

Bilan : l’ensemble des classes s’est confiné dans sa classe au signal d’alerte.  

Toutes les portes fermées à l’exception de la salle 216 (sans clé). Les enfants étaient prévenus de l’exercice. 

Les portes d’accès au préau ouvertes ainsi que les lumières dans les escaliers.  

Deux élèves dans les toilettes.  

Chacun a tenu son rôle  

Durée : 5.15  

Fin de l’exercice signal donné via le groupe WhatsApp de l’école.  

 

Exercice incendie    

25/09/2023 à 09h00  

Durée : 02 minutes 50 secondes 

Un assistant de prévention de la mairie était présent lors de l'exercice. 

L’exercice s’est déroulé dans de bonnes conditions sans difficulté particulière.  

 

Plan Vigipirate rehaussé au niveau Urgence attentat depuis le 13/10/23. 

Par conséquent : 

Un contrôle visuel des sacs peut être effectué à l’entrée des établissements scolaires, et en cas de refus le 

directeur d’école ou le chef d’établissement peut refuser à la personne en question l’accès au bâtiment 

 

 

7) Réponse aux questions diverses 

 

Parole à M Skotarek :   

 

« Y aura-t-il une ENT dans l’école ? » 

Le budget a été voté, la mairie attend l’accord de l’école.  

Il va y avoir un essai pas à pas, classe par classe. 

 

« Concernant la rue Michel Collinet, au niveau du passage piéton, est-il possible de contacter le 

département (car c'est une route départementale et non communale), pour faire installer un feu rouge avec 

bouton afin de pouvoir faire traverser les enfants en toute sécurité ? » 

Mme Robert a fait remonter, la commission scolaire et sécurité va être sollicitée rapidement. Une réponse 

sera apportée ultérieurement.  

 

Fin du conseil d'école.  

 

La secrétaire : une enseignante, Mme Maurine Remy                     Le directeur : M Bertrand Cayet 

                                                     MR                                                                         BC 


